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I. MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO       
        SECRETARIA MUNICIPAL 

 
 
 CONCEJO MUNICIPAL 
 SESION EXTRAORDINARIA Nº 47 
 10 DE DICIEMBRE DEL 2010 
 
 
 En San Bernardo, a 10 de diciembre del año dos mil diez, siendo las 12:45 horas, se dio inicio a 
la Sesión Extraordinaria Nº 47, presidida por la Sra. Alcaldesa doña Nora Cuevas Contreras, y que 
contó con la asistencia de los siguientes Concejales: 
 
SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME 
SR.  LEONARDO SOTO FERRADA 
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN 
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL 
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO 
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN 
 
 
 Actuó como Ministro de Fe el Secretario Municipal, Sr. Rodolfo Muñoz Castillo. 
 
 
TABLA
 

: 

1.- Aprobación del H. Concejo Municipal para trasladar la sesión ordinaria del día jueves 09 de 
diciembre, al día martes 14 del presente, a las 9:00 horas. 

 
2.- Contratación directa de estudio de Ingeniería y Arquitectura para la posterior reparación de la 

Casa de la Cultura de San Bernardo, dañada a causa del terremoto del 27 de febrero de 2010, 
con la empresa Raúl Irarrazabal Arquitectura Ltda., equivalente en pesos a U$ 50.000.- exento 
de IVA. 

 
 
 
SRA. ALCALDESA En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión. 
 
1.- APROBACION DEL H. CONCEJO MUNICIPAL PARA TRASLADAR LA SESION 

ORDINARIA DEL DIA JUEVES 09 DE DICIEMBRE, AL DIA MARTES 14 DEL 
PRESENTE, A LAS 9:00 HORAS

 
. 

SRA. ALCALDESA ¿Están de acuerdo?, el martes, es para el presupuesto municipal, que tiene que 
ser antes del día 15. Ya, el martes, a las 9:00 Hrs., trasladamos la sesión ordinaria que estaba pendiente 
del 9 de diciembre. Se aprueba. 
 
ACUERDO Nº 699-10 “Se acuerda, por unanimidad de los Concejales asistentes, Srs. 

Sonia González R., Francisco Pereira R., Leonardo Soto F., José 
Soto S., Sergio Villavicencio P., Ricardo Rencoret K. y Sra. 
Alcaldesa, aprobar el traslado de la Sesión Ordinaria del día 
jueves 09 de de diciembre, al día martes 14 del presente, a las 9:00 
horas”. 

 
2.- CONTRATACION DIRECTA DE ESTUDIO DE INGENIERIA Y ARQUITECTURA 

PARA LA POSTERIOR REPARACION DE LA CASA DE LA CULTURA DE SAN 
BERNARDO, DAÑADA A CAUSA DEL TERREMOTO DEL 27 DE FEBRERO DE 
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2010, CON LA EMPRESA RAUL IRARRAZABAL ARQUITECTURA LTDA., 
EQUIVALENTE EN PESOS A U$ 50.000.- EXENTO DE IVA

 
. 

SR. VILLAVICENCIO Alcaldesa, pero ahí está mal, porque dice, equivalentes en pesos, y 
pone US$50.000.-. 
 
SRA. ALCALDESA Son US$50.000.-, hay que hacer la conversión a pesos. 
 
SR. VILLAVICENCIO Equivalente en pesos, debiera aparecer la cifra en pesos, está como 
raro eso. 
 
SRA. ALCALDESA Ya, entonces, le damos la palabra a nuestro Director Jurídico, don Pedro 
Uribe. 
 
SR. URIBE  Buenas tardes. Para despejar, en primer lugar, ese punto, la oferta presentada 
por la empresa, es de US$50.000.-, el pago se efectúa, es equivalente en pesos. Yo creo que ahí queda 
un poquito más claro. 
 
SR. VILLAVICENCIO O sea, se va a pagar en pesos, no se en dólares. 
 
SR. URIBE   Se va a pagar en pesos, el equivalente en pesos, no se va a efectuar un pago en 
dólares.  
 
Bueno, para nadie resulta desconocido que el día 27 de febrero hubo un terremoto en nuestro país, a 
raíz de eso, les quiero comentar que desde el año 77, y con numerosas modificaciones posteriores, 
existe una ley que contiene disposiciones permanentes para casos de sismos o catástrofes. 
 
La primera facultad que concede esta ley al Presidente de la República, es declarar como zona afectada 
por un sismo o catástrofes a determinadas regiones o localidades del país, cosa que hizo en su 
oportunidad, el mismo día 27 de febrero de 2010, mediante decreto supremo 950, la Presidenta 
Michelle Bachelet, declarando como afectadas por catástrofe de este sismo a las regiones de 
Valparaíso, Libertador Bernardo O'Higgins, del Maula, del Bío-Bío, de la Araucanía y Metropolitana, 
incluyendo a todas sus comunas. 
 
Esta ley que yo les comentaba al principio, de disposiciones permanentes para casos de sismos o 
catástrofes, también autoriza al Presidente de la República para que a través de un decreto supremo 
fundado, dicte normas de excepción a numerosos cuerpos normativos. Una de ellas, es la exención del 
trámite de propuesta o subasta pública o privada a las reparticiones  fiscales, semifiscales, de 
administración autónoma, a las empresas en que el Estado haya aportado capitales o tenga 
representación, y a las municipalidades.  
 
El Presidente de la República, Sebastián Piñera hizo uso de esa facultad, el día 16 de marzo de 2010, 
mediante el decreto supremo Nº 328, en el cual expresamente dice que exime, dice, a contar de la fecha 
del sismo, se exime del trámite de subasta pública y de licitación privada a los organismos que integran 
la administración del Estado, incluyendo a las municipalidades, para todas aquellas adquisiciones, 
previsión de bienes, insumos y servicios, que se destinen a la atención de damnificados, a superar la 
situación ocurrida, a procurar el restablecimiento de las actividades de dichas zonas. 
 
Respecto de este último concepto, que es procurar el restablecimiento de las actividades de dichas 
zonas, ustedes saben que dentro de las dependencias municipales, y patrimoniales de nuestra Comuna, 
que resultó seriamente afectada, está la Casa de la Cultura. La Casa de la Cultura está construida en 
una materialidad bastante especial, que es adobe, por lo tanto, cualquier proyecto de restauración 
requiere una experticia que no tiene cualquier profesional, ni cualquier oficina de arquitectura. 
 
Ahora bien, el financiamiento de esta iniciativa, que es un anteproyecto de arquitectura y de ingeniería 
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para la reconstrucción de la Casa de la Cultura de San Bernardo, el financiamiento, como decía, tiene 
su origen en una donación que hizo la empresa Mitsubishi Motors, que me imagino que el nombre para 
nadie resulta desconocido, y la hizo el Gobierno Central, y el Gobierno Central recibió una cantidad de 
proyectos y postulaciones de diferentes órganos públicos, para considerar financiamiento de iniciativas 
de inversión. Dentro de esas está la presentación del proyecto que realizó este Municipio, dirigido a la 
reconstrucción de la Casa de la Cultura de San Bernardo, proyecto que fue favorablemente acogido 
por la Intendencia, y que motivó una transferencia de fondos a la Municipalidad de San Bernardo, 
equivalente a $24.071.500.-. Esa transferencia está ya efectuada, se encuentra en el patrimonio 
municipal y debemos efectuar una rendición de cuentas a la Intendencia, respecto de la inversión de 
estos fondos. 
 
Ahora, la inversión de estos fondos, como les decía, tiene por objeto la ejecución del proyecto o 
anteproyecto de arquitectura y de ingeniería para la reconstrucción de la Casa de la Cultura. Se 
consultó a diversos profesionales, y oficinas de arquitectura, y con la anuencia de la Intendencia, se 
identificó como los más idóneos a dos arquitectos que trabajan de manera asociada, que son don 
Cedric Purcell y don Raúl Irarrazabal. 
 
Me voy a permitir leer un par de párrafos que están dentro de los antecedentes con que ustedes 
cuentan, que contienen un breve resumen de las obras que han ejecutado estos arquitectos.  
 
El Sr. Irarrazabal Covarrubias cursó estudios de arquitectura en la Pontificia Universidad Católica de 
Chile, donde se tituló en 1964, con un postgrado en el Instituto de la Vivienda de Madrid, tiene un 
diploma en estudio ambiental, es profesor titular de la Facultad de Arquitectura de la Pontificia 
Universidad Católica de Chile, donde inició el curso de arquitectura chilena en 1969. 
 
Fundó el Estudio Raúl Irarrazabal Arquitectos Asociados S. A. en 1973, es miembro del Colegio de 
Arquitectos, de la Cámara Chilena de la Construcción, de la Comisión de Urbanismo, del Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios, en 1977, y de la Corporación del Patrimonio Cultural en 1996. 
 
A la fecha su empresa ha trabajado en más de 500 proyectos. También posee varias publicaciones en 
torno a la temática de la casa patronal y de la arquitectura chilena. 
 
Don Cedric Purcell de la Vega posee basta experiencia, actualmente y desde el año 1969 canaliza a 
través de la Empresa Omega Arquitectura, Ingeniería de Proyectos Ltda., en la que es socio y gerente 
general, con trabajos de gran relevancia, tales como el reactor nuclear de La Reina, el Centro 
Penitenciario de Valparaíso, el Edificio de Gobierno Regional de Aysén, la remodelación de la Plaza 
Baquedano,  estacionamientos subterráneos solicitados por el sistema de concesiones en la Plaza 
Mekis, Avda. Santa Rosa, y Plaza Oscar Castro de la I. Municipalidad de Santiago. La Estación 
Vespucio del Metro de Santiago, la remodelación de las oficinas de gerencia e ingeniería de Minera 
Los Pelambres, ingeniería básica de la casa de cambio y casino para el personal de la Minera 
Chuquicamata. 
 
Estos dos profesionales, como les digo, trabajan de manera asociada, y hoy han propuesto presentarse 
como empresa Raúl Irarrazabal Arquitectura Ltda., la cual factura exenta de IVA, para este proyecto 
de actividades, que son proyectos.  
 
El objeto por el cual solicitamos la intervención del Concejo Municipal, es que ya que se está haciendo 
uso de una normativa excepcional, que expliqué al principio, que se refiere a la reconstrucción y al 
restablecimiento de las actividades que fueron interrumpidas a consecuencia del sismo, y además se 
trata de una contratación cuyo monto excede las 500 UTM mensuales, es que solicita la intervención 
con su aprobación al Concejo Municipal, para la contratación de esta empresa, cuya experiencia me 
permití reseñar brevemente.   
 
Quedo abierto a si hay consultas sobre el tema. 
 
SRA. ALCALDESA Tiene la palabra, Concejal. 
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SR. VILLAVICENCIO ¿Estos recursos son recursos del Gobierno Regional, que ingresan a 
nuestro presupuesto? 
 
SR. URIBE  Así es. 
 
SR. VILLAVICENCIO Esto ha sido visado, como usted decía, por la Intendencia, que esta 
empresa compuesta por arquitectos, son idóneos para llevar adelante el estudio de formular un 
proyecto de cómo levantar la Casa de la Cultura definitivamente, y ésto ha sido visado por ellos, y lo 
único que nosotros tenemos que hacer es aprobar esta contratación directa, o sea, si aquí alguien falla o 
alguien pierde la plata, no somos nosotros, es el Gobierno Regional, si es que este estudio, no sé, no 
funcionará. 
 
Ahora, mi pregunta es, ¿qué tiempos se dan ellos para terminar esta formulación del proyecto, tiene 
algún plazo?. 
 
SRA. ALCALDESA A ver, de todos modos, me gustaría que pasara Paulina Escobar, que ha estado 
a cargo de todo este tema, y le ha puesto el corazón. En realidad que ésta es una atención tremenda 
que nos hizo el Intendente, porque éstos fueron donados por un privado, y en la visita que realizó a 
San Bernardo se comprometió a ayudarnos, y la verdad es que todo esto tenía que ir de manos de 
especialistas muy específicos en el tema de adobe, y por eso es que Paulina, con la sensibilidad que 
tiene para tratar el tema, ha estado a cargo de todo este proceso, que incluye otras cosas más, que son 
algunos posibles recursos que después obtengamos en el futuro, para otros proyectos de la misma Casa 
de la Cultura, con el encanto que provocó en el Intendente este proyecto. 
 
Así es que yo, desde acá, quiero que quede en acta el agradecimiento de esta Alcaldesa al Intendente, 
que ha luchado fehacientemente por conseguir aportes para San Bernardo, y específicamente para el 
tema de la cultura. Paulina, te ofrezco la palabra. 
 
SRA. ESCOBAR Perdón, cuál era la consulta exacta, ¿el plazo?. 
 
SR. VILLAVICENCIO Sí, ¿qué plazo tienen ellos para ejecutar el proyecto terminado, con 
todo lo que significa?. 
 
SRA. ESCOBAR Existe un plazo de entrega que está considerado, de no mayor a 180 días 
corridos, a contar de la fecha de aprobación del anteproyecto. Y también existe una carta Gantt 
tentativa entregada por los profesionales expertos en la materia. 
 
SRA. ALCALDESA Tiene la palabra, Concejala Sonia González. 
 
SRA. GONZALEZ  Sí, estaba viendo la carta Gantt, me hace eco la visita, 
lamentablemente, me parece que usted no estuvo cuando fuimos con los CORE, los Consejeros 
Regionales, de la comisión de educación, cultura y deportes, estábamos algunos Concejales, no 
recuerdo bien, y algunos funcionarios no más, no recuerdo haberla visto a usted. 
 
En aquella oportunidad tratamos de convencer a los CORE que era importante hacerlo respetando el 
patrimonio que tenía su valor y no haciendo una reconstrucción, aparentando que era de adobe, o 
aparentando que era de la antigüedad que tiene la Casa de la Cultura. Entonces, a mí me gustaría saber, 
más que todo, si estos profesionales tienen la expertis en aquellas reconstrucciones patrimoniales, 
porque de la presentación que usted acaba de hacer, me parecen personas muy profesionales, por los 
cargos que ellos han ejecutado antes, pero distinto es que se hagan cargo a través de las 
subcontrataciones, o por ellos mismos, porque creo que aquí también se pueden hacer 
subcontrataciones, y que sea lo más fidedigno, que fue como el acuerdo de palabra que hubo en aquella 
reunión con los CORE, que me gustaría a mí hacer presente. 
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Y lo otro, es que aparece acá una coordinación también respecto al plano propuesto, o el proceso a 
más largo plazo, hacer una ampliación y conservando la infraestructura, más menos, bueno, ahí ellos lo 
van a estudiar, desde luego nos van a hacer las propuestas, pero también existía la posibilidad, que ya la 
Casa de la Cultura es chica, para todas las demandas que tenemos, y existiendo el terreno hacia atrás, 
que se ocupa para estacionamiento, que existiera la posibilidad de ampliarse, quizás no con estos 
fondos, pero a futuro que quedara establecido para seguir haciendo ésto con los plazos definidos a 
través de los fondos privados o públicos. 
 
Entonces, me gustaría que usted me dijera si es así, si estoy en lo correcto, más porque los concejos 
son actos democráticos y que va a quedar establecido en tabla, y usted va a ser la cara visible, la quiero 
comprometer,  y porque, desde luego, la Casa de la Cultura es una casa maravillosa que ha servido de 
resguardo para muchas bellas actividades, se le sacó mucho partido en esta administración, con el patio 
interior, que era una de las cosas bonitas para recuperar, entonces, que ojalá estos arquitectos respeten 
aquella identidad que tenemos como pueblo, es mantener la infraestructura y ojalá ampliarla, teniendo 
la misma línea patrimonial.  
 
SRA. ESCOBAR Correcto. 
 
SRA. ALCALDESA Concejal, tiene la palabra. 
 
SR. L. SOTO Paulina, quisiera precisar, el proyecto que va a desarrollar esta consultora, esta oficina 
de arquitectura, está referido también a la restauración de la Casa de la Cultura, pero también a 
ampliación o redefinición del parque, de toda el área, yo, eso, algo por ahí me han contado, me gustaría 
saber, a grandes rasgos, cuál es la idea que hay con respecto a eso, a la redefinición de lo que es el 
Parque García de la Huerta, si va a implicar abrirlo, sacar los muros perimetrales, no sé, quisiera que 
me dieran alguna idea al respecto. 
 
Segundo, este tema supone también, parte con el diseño del proyecto, pero es necesario tener en 
definitiva la obra misma, de restauración. Existen plazos también, o financiamientos comprometidos 
para la restauración, porque estas personas que se van a hacer cargo de este trabajo, asumen también 
responsabilidades en la ejecución de las ampliaciones; supervisión de los proyectos, visitas a terreno. 
¿Qué pasa si solamente se solamente la definición del proyecto, y en definitiva, pasa mucho tiempo o 
no se hace lo que es la construcción misma o restauración?, porque hay compromisos de ambos lados. 
 
Y tercero, esta empresa también se hace cargo, en alguna medida, de las especialidades, las 
especialidades eléctricas, el tema sanitario, que son también parte de los procesos de construcción, o 
reconstrucción. Cómo visualiza ahí que se vaya a dar, porque vamos a estar pagando por servicios que 
en principio no está garantizado que se vayan a poder cumplir, si es que en definitiva no se hace en los 
tiempos programas en la reconstrucción. 
 
SRA. ESCOBAR O.K., voy a partir por dar una imagen un poco más macro de la situación. La 
Casa de la Cultura, inserta dentro del Parque García de la Huerta, está definido por nuestro plan 
regulador comunal, como un inmueble de conservación histórica, por lo tanto, todo el resguardo, sus 
características patrimoniales, que es lo que le preocupaba a la Concejal González, está cubierto. 
 
Es la consideración básica también que tenía la postulación al fondo de la reconstrucción, que es algo 
que este Municipio también ha hecho para proseguir con los gastos y la recuperación de todo el 
parque, que eventualmente podrían llegar recursos a través de este fondo. Por lo tanto, desde las 
características patrimoniales, la casa está absolutamente resguardada, por la connotación que tiene, a 
través de nuestro instrumento de regulación y de planificación territorial. 
 
SR. L. SOTO ¿No del Consejo de Monumentos Nacionales?. 
 
SRA. ESCOBAR No, no es un monumento nacional, es un inmueble de conservación histórica, 
son figuras distintas, y la verdad es a que nosotros, técnicamente, nos acomoda mucho más el que sea 
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un inmueble de conservación histórica, debido a los permisos y las restricciones que tendría por otra 
parte si fuese monumento nacional, por lo tanto, eso nos deja en muy buen pie, como Municipio, para 
poder arreglarlo, que es lo más importante. 
 
Entonces, en primera instancia, todas las características patrimoniales se deben resguardar y debe 
permanecer como la estructura, en términos generales, debe permanecer tal cual está. Eso por una 
parte. 
 
Existe, y me imagino que está dentro de la información que les ha sido entregada a ustedes, existe la 
propuesta de esta consultora, que efectivamente fue la que más entusiasmo mostró, me imagino que 
por la condición académica de las personas a cargo, del dueño de la consultora, el Sr. Raúl Irarrazabal, 
con mucho años de trayectoria en términos de casas de adobe y con una expertis increíble, la verdad es 
que tuve que hacer un esfuerzo para poder resumir el curriculum que él tiene, y que ustedes tienen en 
sus antecedentes.  
 
La verdad es que el curriculum del caballero es fuera de serie, en términos de la reconstrucción de 
viviendas de adobe, y la verdad es que ese era un requerimiento que la empresa Mitsubishi Chile, era 
uno de los requisitos fundamentales, para cumplir con ese requisito la verdad es que el Sr. Irarrazabal 
cubría a cabalidad con su expertis, por lo tanto, es un aval más para la reconstrucción y para el 
resguardo de las características patrimoniales. 
 
También esta empresa, en una presentación que nos hizo, hacía lo que me preguntó el Concejal Soto, 
propuso un masterplan, ya en términos más globales, mucho más generales, propuesto un arreglo de 
todo el predio del parque de la Casa de la Cultura, y una futura ampliación, pero a pesar de que la idea 
es, efectivamente, poder remodelar y potenciar este sitio como un hito cultural en la Comuna, la 
posibilidad estaba a través de esta donación de Mitsubishi Chile, poder comenzar, simplemente, por lo 
que es la reconstrucción, y también para poder tomar todas las medidas oportunas respecto a posibles 
precipitaciones, que ya ocurrieron, y que pudiesen seguir afectando la estructura de la Casa de la 
Cultura.  
 
El proyecto del masterplan y de poder seguir trabajando en el predio de la Casa de la Cultura, sigue 
siendo resguardado por nuestro plan regulador, porque sigue siendo parte, y no tan sólo el inmueble, 
sino que todo el predio del parque, es una zona de rescate histórico patrimonial, entonces, también no 
es llegar e intervenirlo, tiene que seguir resguardado por la normativa actual vigente. Así es que mayor 
intervención no va a haber, estaría prohibido.  
 
SR. L. SOTO ¿Y respecto de la construcción?. 
 
SR. BECERRA Obviamente, el plan, como decía Paulina, después del terremoto, se empezaron 
a hacer diversas gestiones, incluso, se pensó en algún minuto, ponerlo como monumento nacional, para 
ir por esa vía a recursos. 
 
Ahora, ésta es la primera etapa, son US$50.000.- que se adjudicaron, por algunas gestiones que se 
hicieron, y ahora viene la otra etapa, que es lógica, que es ver la cuantificación de todo ésto, y hay 
diversas vías que ya se están estudiando, se están comprometiendo algunas, más que compromisos que 
tienen, sino que uno, es el tema de la Intendencia, que tiene mucha relación con lo que ustedes también 
plantearon, y lo planteó la Concejala en algún minuto, con esa mesa de trabajo, o con comprometer 
derechamente a los CORE. 
 
Y lo otro, que también es por el Gobierno Regional, a través de la circular 33, que tiene una opción 
dentro de lo que es, y eso se está haciendo planificado, entendiendo también lo que dice el plan master, 
que plantea, que es un lujito, que a lo mejor estos profesionales nos tienen un diseño, que es justamente 
revitalizar el núcleo Arturo Prat, desde la Estación a la Casa de la Cultura, que también está dentro de 
proyecto, que obviamente están racionalizados en el ordenamiento de ciudad que nosotros en algún 
minuto, incluso en Concejo, a ustedes les propusimos y les dijimos cuales son los proyectos que van 
avanzando en el sistema nacional de inversiones. Eso es. 
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SR. VILLAVICENCIO Qué bueno que hayan bajado los CORE, Alcaldesa, a nuestra Comuna, 
porque, claro, se han activado, yo creo que ha sido bueno que ellos hayan venido, además se juntaron 
con varios Concejales, hubiese salido otro proyecto si hubiésemos estado, mi colega Concejal José 
Soto y yo, pero bueno, yo tenía unas ideas fantásticas, pero bueno, ya vendrán de nuevo, bajarán.  
  
SRA. ALCALDESA Vamos a invitar a todos los CORE, ésta era la comisión de cultura, ya les he 
explicado como diez veces, están todavía sentidos, así es que los voy a invitar a todos.  
 
El proyecto nace bastante antes y toda la gestión es antes de la visita de los CORE, incluso, hay un 
fondo reservado, desde la Intendencia, para ejecutar un proyecto adicional, que les vamos a dar 
conocer una vez que esté realmente ya confirmado 100%, pero ya está reservado dentro del 
presupuesto incluso. 
 
Yo no me preocuparía tanto, yo tengo tanta fe en que vamos a reconstruir rápido la Casa de la Cultura, 
porque es el mismo Intendente el que nos envía ésto, él es el que decide en el fondo, en el privado, 
decir, asigno estos 90.000.000, tanto para allá, tanto para acá, y San Bernardo fue una de las comunas 
elegidas. Así es que yo creo que el mismo ímpetu va a poner en transferir las platas para la 
reconstrucción. 
 
Tiene la palabra, Concejala Sonia González. 
 
SRA. GONZALEZ Es que me quedó la duda por ésto, soñamos todos con el master diseño que 
estaba hablando. Estos 24.000.000, ¿van a ser para ese proyecto macro, donde se va a incluir también 
ese eje que usted dice, o solamente va a ser la reconstrucción con adobe?. 
 
SRA. ESCOBAR No, los US$50.000.- transformados a 24.071.000 y algo, son sólo para 
anteproyecto, y el proyecto de arquitectura e ingeniería de la Casa de la Cultura. 
 
SRA. GONZALEZ ¿Sin la ampliación?. 
 
SRA. ESCOBAR Sin nada, sin nada más. 
 
SR. URIBE  Como está presentado en el punto de la tabla, textual. 
 
SRA. ESCOBAR Eso es lo básico. 
 
SRA. ALCALDESA Quiero llamar a votar por la contratación directa, entonces, del estudio de 
ingeniería y arquitectura, para la posterior reparación de la Casa de la Cultura de San Bernardo, dañada 
por causa del terremoto del 27 de febrero del 2010, con la empresa Raúl Irarrazabal, Arquitectura 
Ltda., equivalente a US$50.000.-, exento de IVA.  Ya, gracias a todos ustedes. 
 
ACUERDO Nº 700-10 “Se acuerda, por unanimidad de los Concejales asistentes, Srs. 

Sonia González R., Francisco Pereira R., Leonardo Soto F., José 
Soto S., Sergio Villavicencio P., Ricardo Rencoret K. y Sra. 
Alcaldesa, aprobar la contratación directa del estudio de 
Ingeniería y Arquitectura para la posterior reparación de la Casa 
de la Cultura de San Bernardo, dañada a causa del terremoto del 
27 de febrero de 2010, con la empresa Raúl Irarrazabal 
Arquitectura Ltda., equivalente en pesos US$ 50.000.- exento de 
IVA. 

 
  Siendo las 13:15 horas, se levanta la sesión, firmando la presente acta la Sra. Alcaldesa, 
los señores Concejales asistentes y  el Ministro de Fe que autoriza. 
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SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME   .................................................... 
 
 
SR.  LEONARDO SOTO FERRADA    .................................................... 
 
 
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN    .................................................... 
 
 
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL    .................................................... 
 
 
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO    .................................................... 
 
 
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN   ………………………………... 
 
 
 
 
        NORA CUEVAS CONTRERAS 
         ALCALDESA 
 
RODOLFO MUÑOZ CASTILLO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 
        MINISTRO DE FE 


